



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



LA CIFRA es oficial y es contundente: **2 mil 303 homicidios dolosos** en junio de 2023, lo que lo convierte en el mes más violento del año.

A PESAR de la evidencia, **Andrés Manuel López Obrador** insiste en que la culpa la tienen los gobiernos anteriores, que su estrategia es la correcta y que los asesinatos van a la baja.

Y VAYA que esas diferencias entre la terca realidad y los aún más tercos "otros datos" que se empeña en difundir el **gobierno federal** resultan incómodas en **Palacio Nacional**.

A VER si no resulta que así como el **Cenace** dejó de hacer públicas las cifras sobre la demanda de electricidad porque al Presidente no le gustaban, ahora el **Sistema Nacional de Seguridad Pública** deja de informar sobre las muertes que contradicen el triunfalista discurso oficial.

• • •

OJALÁ no se haya mordido muy fuerte la lengua **Yasmín Esquivel** después de decir que jueces, magistrados y ministros de la **Suprema Corte** están obligados a la autocrítica porque la sociedad no confía en la justicia.

Y POR ESO, la ministra acusada de plagiar su tesis de licenciatura afirma que urge una reforma



estructural del **Poder Judicial** para hacerlo más cercano a la gente.

COMO seguramente está de acuerdo con la "ideota" de **Palacio Nacional** de que los ministros de la Corte sean elegidos por voto popular, ya nada más falta que entre sus propuestas se incluya que el único requisito académico para acceder a la toga sea tener la preparatoria terminada.

• • •

CUENTAN que en **Movimiento Ciudadano** está creciendo una corriente que opina que si las figuras de ese partido, como **Samuel García, Luis Donald Colosio** y **Enrique Alfaro**, aplazan sus aspiraciones presidenciales para 2030, sería mejor no postular candidato en 2024.

LA IDEA sería repetir lo que hicieron en el **Estado de México** este año, donde no compitieron por la gubernatura y, en cambio, apostar todos sus recursos y esfuerzos a mantener el gobierno en **Jalisco** y hacer crecer su presencia en el **Congreso federal**.

DE HECHO, dicen que no les preocupa perder el registro ante el **INE**, pues consideran que lo tienen asegurado con la votación para diputados y senadores que obtendrán en tierras jaliscienses y en otras entidades como **Nuevo León** y la **CDMX**.

Ya se verá si esa idea prospera.

• • •

DICE la alcaldesa en Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, que en materia de seguridad pública le encanta lo que ha hecho el presidente de El Salvador, **Nayib Bukele**.

¿SI SABRÁ que incluso la **ONU** ha expresado su preocupación por la sistemática violación de los derechos humanos en esa nación? Es pregunta derecha y humana.